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Niederschrift 
 
über die      . öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Friedrichstadt am 14.12.2021 im Reimers Gasthof in Koldenbüttel. 
 
Beginn der Sitzung: 19:35 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:40 Uhr 
 
 
Anwesend: 
- stimmberechtigt: 
Schulverbandsvorsteher Detlef Honnens 
1. stv. SV Christiane Möller-v. Lübcke 
2. stv. SV Ernst-Wilhelm Schulz 
Schulverbandsvertreterin Maren Fürst 
Schulverbandsvertreter Andreas Pruns 
 
Außerdem sind anwesend: 
Judith Sörensen, Schriftführerin, Amt Nordsee-Treene 
Nicole Wulff, Schulleiterin 
Katrin Petersen, Schulentwicklerin am IQSH 
Benjamin Nissen, Leiter Fachdienst Bau und Liegenschaften, Amt Nordsee-Treene 
Dennis Buchholz, Techniker, Amt Nordsee-Treene 
Helmuth Möller, Husumer Nachrichten 
 
 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und Feststel-

lung der Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 
2.a. Dringlichkeitsanträge 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-

nungspunkte 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die 

8. Sitzung am 27.04.2021 
4. Einwohnerfragestunde 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulleitung 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
7. Vorstellung notwendiger baulicher Maßnahmen zur Realisierung der offenen Ganz-

tagsschule 
8. Vorstellung der notwendigen baulichen Maßnahmen im Bestandsgebäude mit Kos-

tenschätzung 
9. Beratung und Beschlussfassung über die Beauftragung eines Planungsbüros zur 

Grundlagenermittlung für Sanierungsarbeiten an der "Schule an der Treene" 
10. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung samt Stellenplan für das 

Haushaltsjahr 2022 
11. Beratung über den Antrag des F.C. Blau-Weiß Friedrichstadt von 1952 e.V. auf Sa-

nierung der Asche-Laufbahn 
12. Beratung und Beschlussfassung über die Beschaffung einer Akkukehrmaschine 
  
 Nicht öffentlich 
13. Personalangelegenheiten 
  
 Tagesordnung 
14. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil 
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1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und 
Feststellung der Beschlussfähigkeit    
 
 
 

Der Schulverbandsvorsteher begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich 
und stellt die ordnungs- und fristgerechte Ladung zur Sitzung fest. Die 
Schulverbandsversammlung (SV) ist beschlussfähig. 
 

 
 

 
 

 
2. Feststellung der Tagesordnung       
2.a. Dringlichkeitsanträge       
 
 
 

Es liegen keine Dringlichkeitsanträge vor. 
 
 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte       
 

 

 
- Einstimmig wird beschlossen den TOP 13 „Personalangelegenheiten“ unter Aus-

schluss der Öffentlichkeit zu behandeln. 
 

- Ebenfalls wird einstimmig entschieden, den TOP 12 „Beratung und Beschlussfas-
sung über die Beauftragung eines Planungsbüros zur Grundlagenermittlung für Sa-
nierungsarbeiten an der „Schule an der Treene“ “, vorzuziehen und als neuer TOP 9 
zu behandeln. Alle anderen Tagesordnungspunkte ziehen in der Reihenfolge dem-
entsprechend nach. 

 
 

 

 
 

 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über 
die 8. Sitzung am 27.04.2021       
 
 

 

Die genannte Niederschrift wird einstimmig beschlossen. 
 

 
 

 
 

 
4. Einwohnerfragestunde       
 
 

 

Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 

 

 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulleitung       
 
 

 
Schulverbandsvorsteher Honnens: 

- Aktuell befinden sich 174 Schüler an der Schule. 
- Die Maßnahme am Flachdach der Turnhalle ist erfolgt. Die Kosten waren geringer als 

gedacht. 
- Es gab keine starken Personalausfälle des Schulverbandes. 

 
Schulleiterin Nicole Wulff: 

- Diesen Sommer wurden 41 neue Schüler eingeschult. Die Einschulung war am 
04.08.21. 

- Zurückgetreten sind 9 Schüler. 
- Für das Jahr 2022 sollen voraussichtlich 41 Schüler eingeschult werden. 
- Es fand eine Interne Fortbildung „Respect“ statt. 
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- Am 09.09.21 waren die Jugendballspiele der 4. Klassen. 
- Am 01.10.21 fand der Lauftag statt. 
- Ende Januar, den 31.01.2022 soll der Schulentwicklungstag mit Frau Peinicke erfol-

gen. 
- Die Beweglichen Ferientage sind am 23.05. – bis 27.05.2022. 
- Die Weihnachtsfeier der Schule war am 13.12.2021. 
- Für die Orientierungsstufen, bzw. 4. Klassen findet ein Infoabend mit der ETS statt 

am 12.01.2022. 
 

 
 

 
 

 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 

 

 

- Frau Möller-von-Lübcke berichtet kurz über die hohe Beteiligung zum Musical „Am 
Markt“, zur 400-Jahr-Feier Friedrichstadt. Das Musical findet vom 10.03. bis 
12.03.2022 statt. Der Kartenvorverkauf zeigte einen riesen Andrang.   

 
 

 
7. Vorstellung notwendiger baulicher Maßnahmen zur Realisierung der offenen 
Ganztagsschule       
 
Die Notwendigkeit einer Offenen Ganztagsschule als Zusatzangebot zum planmäßigen Un-
terricht wird von Nicole Wulff erläutert. Schulverbandsvorsteher Honnens ergänzt, dass bis 
2026 die Ganztagsschule stehen soll. Anwesend und zur Vorstellung und Beratung wurde 
Frau Katrin Petersen, Schulentwicklerin vom IQSH, bestellt. Es wird ein Konzept zur Reali-
sierung der offenen Ganztagsschule von Frau Petersen bildlich vorgestellt und präsentiert. 
 

 
 
8. Vorstellung der notwendigen baulichen Maßnahmen im Bestandsgebäude mit 
Kostenschätzung       
 
 
 

Die notwendigen baulichen Maßnahmen im Bestandsgebäude mit Kostenschätzung werden 
von Dennis Buchholz vom Amt Nordsee-Treene vorgestellt. 
 
Folgende Baumaßnahmen wurden 2021 abgeschlossen: 

- Sanierung Vordach der Turnhalle + Erneuerung der Fenster, belief sich auf Kosten 
von insgesamt 148.107,74 € 

- Malerarbeiten für Raum 12 und 57, Kosten von 1.787,25 € 
- Malerarbeiten nach Fenstermontage, Kosten von 1.302,85 € 

 
Baumaßnahmen in Planung 2022: 

- Schallschutzdecken für diverse Klassenräume, Förderung von 70% 
- Notwendige Erneuerung der Beleuchtung bei den Schallschutzdecken,  
- Digitalpakt (Verkabelung)  

Verlegesysteme, Elektroinstallation, Brandschutztechnische Maßnahmen und Daten-
übertragungsnetze 

- Umsetzung Brandschutzkonzept bauliche Maßnahmen 
- Brandschutz TGA-Planer für eine Brandmeldeanlage und Eigenstromversorgungsan-

lagen 
- Sanierungsstau an der elektrischen Anlage, Maßnahmen für Eigenstromversor-

gungsanlagen, Niederspannungsschaltanlagen, Potentialausgleich und Starkstrom-
anlagen 

- Kosten für den Planer für die Sanierung/Umbau der Ganztagsschule  
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Die geschätzten Gesamtkosten für die notwendigen Investitionen belaufen sich auf insge-
samt 930.000,-€.  
Die empfohlenen Investitionen, die im Zuge der Maßnahmen an der Elektroinstallation für die 
Erneuerung der Sicherheitsbeleuchtung im Zuge des Brandschutzes und die Arbeiten an der 
Beleuchtung für die Erneuerung im Rest der Schule empfohlen werden, belaufen sich auf ca. 
175.000,-€.  
Insgesamt würden dem Schulverband Kosten i.H.v. 1.100.000,-€ entstehen. In dieser Kos-
tenschätzung wären keine Kosten für die Mensa bzw. Umplanung der Räume mit drin. 

 
 

 
9. Beratung und Beschlussfassung über die Beauftragung eines Planungsbüros 
zur Grundlagenermittlung für Sanierungsarbeiten an der "Schule an der Treene"    
 
 

 
Bis zum 28.02.2022 kann man sich auf die Förderung IMPULS 2030 II bewerben. 
 
Die Beschlussvorlage die der Schulverbandsversammlung vorliegt wird kurz besprochen.  
Da eine Wandlung der Schule in eine Offene Ganztagsschule unumgänglich ist, 
empfiehlt es sich, sich um die Förderung zu bewerben und sofort einen Planer mit den be-
nannten Leistungen über das Amt-Nordsee-Treene zu beauftragen. 
 
Der Beschluss der Schulverbandsversammlung ergeht einstimmig. 
 
 

 
10. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung samt Stellenplan 
für das Haushaltsjahr 2022       
 

 

 
Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig den Haushalt 2022 inkl. Stellenplan in 
der vorliegenden Form. 
 

 
 

 
11. Beratung über den Antrag des F.C. Blau-Weiß Friedrichstadt von 1952 e.V. auf 
Sanierung der Asche-Laufbahn       
 
 

 
Allen Schulverbandsmitgliedern liegt der Antrag des F.C. Blau-Weiß Friedrichstadt von 
1952 e.V., vor. 
 
Schulleiterin Nicole Wulff wird das Wort erteilt, und sie fragt an, ob eine neue Laufbahn 
geschaffen werden könnte. Sie schlägt vor, drei Tartan-Laufbahnen á 70m zu schaffen und 
die alte Laufbahn dementsprechend abzutragen. Die Kosten einer solchen Laufbahn könnten 
sich nach einer ersten Schätzung auf ca. 36.000,-€ belaufen.  
 
Frau Möller von Lübcke fragt hierauf hin an, ob in der Kostenschätzung bereits die Kosten 
für die Pflege und Unterhaltung mit inbegriffen sind, dies wird verneint. Weiterhin merkt Sie 
an, ob es aktuell sinnvoll ist die Laufbahn zu sanieren, da diese in der Vergangenheit einer 
geringen Nutzung unterlag. 
 
Zur Klärung der Thematik wird nach kurzer Diskussion vereinbart, dass die Fläche nicht ein-
gestampft und mit Grass Saat aufgefüllt werden soll. Weiterhin soll ein Kompromiss mit dem 
F.C. Bau-Weiß geschlossen werden. Die Angelegenheit wird vom Schulverband überprüft. 
Es sollen noch weitere Informationen eingeholt werden. 
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12. Beratung und Beschlussfassung über die Beschaffung einer Akkukehrmaschi-
ne       
 
 

 
Nach kurzer Beratung beschließt die Schulverbandsversammlung einstimmig die Anschaf-
fung einer Akkukehrmaschine für den Hausmeister der Schule zur Reinigung der Rinnsteine 
der Schulhöfe. 
 
 

 

 
Gemäß Beschluss im TOP 2b ist die Öffentlichkeit für die nachfolgenden Tagesord-
nungspunkte ausgeschlossen. Die Zuhörer verlassen den Sitzungsraum. 
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Nicht Öffentlich 
 
 
13. Personalangelegenheiten       
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
14. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil       
 

 

 
Die Öffentlichkeit wird wiederhergestellt. Es sind keine Einwohner mehr anwesend. 
 
 
 

 
 

Der Schulverbandsvorsteher bedankt sich für die rege Mitarbeit und Unterstützung und 
schließt damit die Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 

Schulverbandsvorsteher     Schriftführerin 

 
 

 
 


	Ende der Sitzung: 21:40 Uhr

